

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El Grupo Parlamentario Plurinacional SUMAR, de conformidad con los artículos 193 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente **Proposición no de ley relativa al Festival Periferias de Uesca/Huesca**, para su debate en la Comisión de Cultura.

Exposición de motivos

Durante 23 años el Festival Periferias convirtió a la ciudad de Uesca/Huesca en una referencia de las artes y de la cultura de vanguardia. Periferias ha sido, durante lo que llevamos de siglo, un festival multidisciplinar donde la música, el cine, la danza, el teatro, la moda, las artes plásticas y la literatura se han entremezclado para ofrecer una programación de vanguardia, siendo reconocido año tras año por el Observatorio de la Cultura de la Fundación Contemporánea como la mejor propuesta cultural en Aragón. Este certamen ha sido uno de los emblemas de la programación cultural de la capital oscense y ha tenido continuidad con gobiernos municipales de distinto color político, con alcaldías tanto del PSOE como del PP. Muchos artistas locales y aragoneses han tenido la posibilidad, durante 23 años, de mostrar sus proyectos en el marco vanguardista de Periferias, tal como ha señalado recientemente una exalcaldesa del PP.

Sin embargo, por imposición de Vox durante la tramitación del presupuesto municipal para 2023, el PP decidió eliminar la partida presupuestaria destinada a Periferias y, por tanto, ponerle fin tras 23 ediciones. La principal razón esgrimida por Vox para censurar este festival se resume en la frase «Periferias sólo sirve para regar a cultuquetas progres con cientos de miles de euros». Considerar Periferias como un «festival de artistas de extrema izquierda», como ha llegado a afirmar el máximo dirigente local de Vox, deja meridianamente claro el nivel cultural de la ultraderecha española, que no entiende la cultura de vanguardia.

En este contexto, el diputado que firma esta proposición no de ley emplazó al ministro de Cultura en su primera comparecencia en comisión el 22 de enero de 2024 a responder a «la censura de estos gobernantes ignorantes e intolerantes» y, en consecuencia, a apoyar a los municipios de la provincia de Huesca que están dispuestos a asumir la organización del Festival, junto con el equipo organizador que ha hecho de esta cita anual un éxito durante 23 años.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Plurinacional Sumar presenta la siguiente

PROPOSICIÓN NO DE LEY

«El Congreso de los Diputados insta al Gobierno a apoyar a los ayuntamientos de la provincia de Huesca que están dispuestos a asumir la organización del Festival de cultura de vanguardia que sustituya al Periferias eliminado de su programación por el equipo de gobierno municipal de Uesca/Huesca.»

Palacio del Congreso, 18 de junio de 2024.

Jorge Pueyo Sanz

Diputado



Txema Guijarro García

Portavoz

